



Gottesdienst in der Kirche von St. Margarethen. Wie vor Hunderten von Jahren, so sitzen in den Elbmarschen auch die heutigen Banernfamilien auf ihren Stammbänken in der Kirche. Jede Familie sitzt für sich; ihr Kennzeichen ist das Wappen am Kopf der Bank.

Graf 200 Bewaffnete anforderte, noch im Jahre 1372 geantwortet haben, das sei nicht genug, sie wollten mit mehr, wohl an die Tausend kommen.

In diese Kriegsfahrten ist die Entstehung der Wappen zu setzen. Es sind echte Gebrauchswappen. Sie entstanden aus der Schildbemalung, die der Reiter im Kampf

Die alten Wappen einiger Familien des wehrhaften Bauernadels in den Elbmarschen. (Eine Seite aus dem Werk: „Die Wappen der alten Bauernfamilien in den holstein. Elbmarschen“ von Max u. Walter Kahlke, Altona 1920.)

